

Socorrismo básico para escuelas // cd14

● Cuerpos extraños en los oídos

Cuerpos extraños en los ojos, oídos y nariz | Enfermedades traumáticas

Es muy importante escuchar y atender, por inverosímil que parezca, el relato de los niños en relación con la introducción de cuerpos extraños tanto en los oídos como en la nariz. En estos casos la reacción no es tan inmediata como en los ojos (lagrimeo, enrojecimiento, etc.) y, por lo tanto, cuando aparecen las primeras manifestaciones ha pasado bastante tiempo.

¿Cómo darnos cuenta...

...de que hay cuerpos extraños en los oídos?

- Dolor.
- Si se trata de un insecto puede sentir su movimiento en el oído.
- Puede disminuir la audición.
- Zumbido.
- En ocasiones puede presentarse alteración de la marcha.

¿Qué hacer...

...en caso de cuerpos extraños en los oídos?

- **Si el cuerpo extraño es una semilla:**
 - Ubique la cabeza del niño de modo que el oído afectado quede hacia abajo.
 - Si no da resultado, no trate de extraerlo con pinzas de ningún tipo.
 - **Si la persona ya tenía dolor de oído, sordera, secreción de pus antes del cuerpo extraño, NO LE HAGA NADA.**

- Avise a un familiar para que lo traslade a un centro asistencial.
- **Si no sabe qué tipo de cuerpo extraño es:**
 - Tranquilice al niño.
 - Pregúntele qué tipo de elemento se introdujo y cuánto tiempo hace.
 - No intente extraerlo con ningún método.
 - Avise a un familiar para que lo traslade a un centro asistencial.

Para realizar las maniobras que se indican recuerde usar guantes. Al momento de quitarlos retírelos de forma segura, tal como se indica en el video, de modo de no contaminarse en el proceso. No los elimine junto con la basura común. Si llamó al S.E.M. entréguelos para que ellos los desechen.